
LA CR IX

DE SAINT-GILLES

N° 167 Décembre 2017

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse"
C'est pour la croix que nous avons tout laissé,
pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel »

Raymond de Saint-Gilles

Il aimait Hérode

Le monde moderne nous enseigne comment haïr son prochain. La première façon est de le laisser penser l'erreur ou faire le mal, c'est-à-dire refuser la correction fraternelle. Il est tellement plus agréable de laisser chacun faire ce qu'il veut, même si c'est mal ! On montre par là que le prochain ne nous intéresse pas vraiment : ses idées ou ses actions nous laissent indifférents. La « tolérance » érigée en principe est une autre façon de nommer la haine du prochain.

Est-ce qu'on tolère qu'un objet de valeur auquel on tient s'abîme ? Non, on le protège, et, si besoin, on le répare. La tolérance absolue n'a cure de la valeur du prochain parce que pour elle, la « valeur » du prochain réside dans l'exercice d'une « liberté » totale. Le Christ nous a enseigné autre chose : l'homme est une créature de Dieu qui doit devenir enfant de Dieu en accueillant la grâce sanctifiante dans son âme. La valeur du prochain consiste à se rendre adéquat au projet divin : être enfant de Dieu et vivre comme tel.

Le prochain qui s'écarte de cette voie perd sa valeur, s'abîme. La charité fraternelle demandée par Notre-Seigneur nous pousse à avoir le souci de ce que le prochain fait de sa vie. Voir quelqu'un qui choisit le péché, c'est assister à un suicide spirituel, à une haine de soi et un mépris de Dieu. Comment y être indifférent ? Pour un chrétien, c'est purement et simplement impossible.

Le monde moderne nous enseigne une deuxième façon de haïr le prochain : l'encourager dans son erreur ou dans son comportement mauvais. Cela se fait par la « banalisation », ou « relativisation » du péché qui ne serait pas si grave, ou même par sa promotion. Toutes les lois qui permettent et favorisent des péchés, toutes les manifestations « culturelles » qui font l'apologie de comportements peccamineux sont en fait

l'expression de la haine du prochain qui est poussé à continuer dans sa voie mauvaise. L'Église conciliaire ne pratique-t-elle pas cette haine à sa façon, lorsque ses discours relativisent certains péchés, comme au sujet de la communion donnée aux concubinaires, et ses actes favorisent certains péchés, comme les célébrations œcuméniques de toutes sortes qui poussent les infidèles à rester infidèles ?

Dieu veuille que nous continuions à aimer notre prochain. Mais comme nous sommes de pauvres hommes, nous pouvons manquer de tact, ou même de mesure dans notre correction fraternelle. Est-ce une raison pour ne pas la faire ? Est-ce une raison pour se rendre complice du suicide spirituel de ceux qui nous entourent ? Je ne crois pas. Je préfère aimer maladroitement mon prochain plutôt que de le haïr.

On parle souvent du combat de la foi. Il n'a de valeur que s'il est doublé d'un combat de la charité. Dit autrement, il est une des expressions de notre charité. Dire : « je garde la foi », sans se soucier de celle des autres, est une haine du prochain, spécialement lorsqu'on appartient à la hiérarchie ecclésiastique. J'aime à penser que la devise de notre vénéré fondateur était « *Credidimus caritati* ». Nous croyons en la charité, bien sûr à celle de Dieu pour nous, mais aussi à celle que nous devons manifester à nos frères. Lorsque saint Jean Baptiste reprend Hérode, c'est par amour de Dieu et d'Hérode. L'amour ose tout, même corriger et peut-être surtout corriger, car l'amour est alors tel qu'il prend sur lui la gêne de reprendre et le risque de déplaire, humainement parlant. Nous trouverons partout des gens qui acquiescent à nos désordres, et même les bénissent de leur autorité : nous aiment-ils vraiment ?

Abbé Joël Malassagne

LE DOGME DE L'IMMACULÉE CONCEPTION

Le 8 décembre 1854, le Pape Pie IX déclare solennellement l'Immaculée Conception de la Très Sainte Vierge Marie : "*Nous déclarons, prononçons et définissons que la doctrine, qui tient que la bienheureuse Vierge Marie a été, au premier instant de sa conception par une grâce et une faveur singulière du Dieu tout-puissant, en vue des mérites de Jésus-Christ, Sauveur du genre humain, préservée intacte de toute souillure du péché originel, est une doctrine révélée de Dieu, et qu'ainsi elle doit être crue fermement, et constamment par tous les fidèles.*" (Bulle Ineffabilis Deus)

"Il convenait que Dieu la préservât de la faute originelle, puisqu'il la destinait à briser la tête du serpent infernal qui, en séduisant nos premiers parents, procura la mort à tous les hommes. Or, si Marie devait être la femme forte placée dans le monde pour vaincre Lucifer, il ne convenait pas assurément qu'elle fût d'abord vaincue par Lucifer et devînt son esclave : **il est beaucoup plus conforme à la raison qu'elle fut exempte de toute tache et de tout assujettissement au démon.**" (Saint Alphonse de Liguori)

Cette fête exista au XI^{ème} siècle en Normandie ; déjà à cette époque elle est connue en Irlande et en Angleterre. Les grands Ordres religieux - bénédictins, franciscains - en étendent la dévotion. Au XV^{ème} siècle, un Pape franciscain (Sixte IV) fit édifier en l'honneur de l'Immaculée, la Chapelle Sixtine.

La croyance à l'Immaculée Conception de Marie est appuyée sur de nombreux miracles. On peut penser, entre autres, à la vision prodigieuse et à la rapide propagation de la médaille miraculeuse à l'effigie de **Marie conçue sans péché**, (suivant la demande de la sainte Vierge) révélée à Paris en 1830 par une religieuse, sainte Catherine Labouré ; médaille que les pieux fidèles portent comme une source permanente de grâces de tout genre, qu'ils ne cessent d'obtenir par l'intercession de la Mère de Dieu, vénérée, révérée et invoquée sous ce titre de **Marie conçue sans péché**. Un des miracles que l'on accorde par exemple à la médaille miraculeuse est notamment la conversion à Rome dans l'église saint André, du juif Alphonse Ratisbonne au catholicisme après avoir porté une médaille miraculeuse (6 janvier 1842).

Bien sûr, nous ne pouvons pas ne pas parler ici de l'apparition et des miracles de Lourdes où Notre-Dame se définit elle-même Immaculée Conception. Là encore, des milliers de grâces abondent et des guérisons extraordinaires surviennent. Plus de 7.000 cas de guérisons inexplicables ont été enregistrés à Lourdes depuis 1883 par les médecins (source : *Le Figaro* du 07/12/2011). Mais l'Église catholique n'en a formellement et solennellement déclaré miraculeuses que 67. Que Notre Dame, l'Immaculée Conception, nous enrichisse plus que jamais de ses grâces. Demandons à Dieu « de nous guérir et de nous délivrer de toutes nos fautes », afin que, recevant cette vertu qui est propre à la fête de l'Immaculée, nous soyons plus dignes d'accueillir Jésus dans nos cœurs lorsqu'Il y viendra le 25 décembre.

ILS NOUS ONT PRÉCÉDÉS

Monsieur le chanoine Elie Lavigne (1907-2002) curé de Vieil Aure, dans les Hautes-Pyrénées. Fidèle à la Messe Tridentine, sa maison était toujours ouverte aux prêtres et séminaristes de la Tradition qui s'y retrouvaient avec quelques fidèles toulousains. Ordonné prêtre en 1936, son apostolat fut interrompu par les douloureux événements de Hèches où, le 18 février 1944, 31 personnes furent arrêtées par les allemands, parmi lesquelles leur curé Elie Lavigne. Après les avoir rassemblées au restaurant Doléac à Rebouc, la majorité fut transportée au camp de concentration de Mauthausen, en Autriche. Nombreux sont ceux qui ne revinrent pas. La Croix de guerre a été décernée à la commune de Hèches pour son devoir patriotique. Monsieur le chanoine Lavigne revint dans un triste état. Il fut nommé curé de Viel Aure, qu'il ne quitta plus jusqu'à sa mort. Il avait une grande dévotion aux saints Anges dont il récitait chaque jour de nombreuses fois le chapelet ainsi qu'au saint Rosaire. Avec l'âge, il n'était devenu que prière et bonté.

PAROLE DE SAINT

Impossible sans une tendre dévotion à Marie de porter une grande croix. *St Louis-Marie Grignion de Montfort*

HUMOUR

Au catéchisme, le prêtre demande : Mes enfants, pour faire une bonne confession, par quoi faut-il commencer ?

- Par faire des péchés, répond l'enfant sûr de lui.

ÉPHÉMÉRIDES DE DÉCEMBRE 2017

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	École St Jean Bosco TOULOUSE	Cours Notre-Dame de l'Assomption MONTAUBAN
vendredi 1^{er} décembre <i>1^{er} vendredi du mois</i> de la férie	17h30 : Heure Sainte et confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 2 décembre <i>1^{er} samedi du mois</i> Ste Bibiane, vierge et martyr	15h00 : permanence du prêtre (abbé Monnier) 17h00 : office du Rosaire 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 3 décembre Premier Dimanche de l'Avent	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 4 décembre St Pierre Chrysologue, évêque, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 5 décembre de la férie	Pas de messe		11h15 : messe basse 19h00 : messe chantée	7h15 : messe basse
mercredi 6 décembre St Nicolas, évêque et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 7 décembre St Ambroise, évêque, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
vendredi 8 décembre Immaculée Conception de la Très Sainte Vierge	17h30 : confessions 18h30 : messe chantée		10h30 : messe chantée	11h00 : messe chantée
samedi 9 décembre de la férie	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 10 décembre Deuxième dimanche de l'Avent	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 11 décembre St Damase 1 ^{er} , pape et confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 12 décembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 13 décembre Ste Lucie, vierge et martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 14 décembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			11h15 : messe basse
vendredi 15 décembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 16 décembre St Eusèbe, évêque et martyr	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 17 décembre Troisième dimanche de l'Avent	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 18 décembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 19 décembre de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 20 décembre Mercredi des Quatre-Temps d'Hiver	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 21 décembre St Thomas, apôtre	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			11h15 : messe basse

vendredi 22 décembre Vendredi des Quatre-Temps d'Hiver	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 23 décembre Samedi des Quatre-Temps d'Hiver	15h00 : permanence du prêtre (abbé Monnier) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 24 décembre Vigile de Noël	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 25 décembre Nativité de Notre Seigneur	0h00 : messe de Minuit 9h00 : messe de l'Aurore 10h30 : messe du Jour			0h00 : messe de Minuit 8h30 : messe de l'Aurore 10h00 : messe du Jour
mardi 26 décembre St Etienne, diacre et premier martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
mercredi 27 décembre St Jean, apôtre et évangéliste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
jeudi 28 décembre Sts Innocents, martyrs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe
vendredi 29 décembre de la férie (dans l'Octave de Noël)	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe
samedi 30 décembre de la férie (dans l'Octave de Noël)	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 18h30 : messe basse			Pas de messe
dimanche 31 décembre Dimanche dans l'octave de la Nativité	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée

Carnet paroissial

Baptême : Gabrielle NAVARRO, le 28 octobre 2017 au Férétra

MARDI 5 DÉCEMBRE À 20H00 À L'ÉCOLE SAINT JEAN BOSCO :
CONFÉRENCE SUR LE SAINT SUAIRE DE TURIN
PAR M. L'ABBÉ ROY, DU PRIEURÉ DE NANCY

SAMEDI 23 DÉCEMBRE DE 10H00 À 16H00 À L'ÉCOLE SAINT JEAN BOSCO :
RÉCOLLECTION DES TERTIAIRES DE LA FSSPX

**LES PRÊTRES DU PRIEURÉ SAINT-DOMINIQUE SOUHAITENT
À TOUS LES FIDÈLES
UNE TRÈS JOYEUSE FÊTE DE NOËL
ET UNE SAINTE NOUVELLE ANNÉE 2018**

Prieuré saint-Dominique
2245 av. des Platanes
31380 GRAGNAGUE
tél. : 05 61 74 27 93

Chapelle N.D. du Férétra
Place saint Roch
31400 TOULOUSE
tél. : 05 61 55 42 88

Cours N.D. de l'Assomption
93, av. Marceau Hamecher
82000 MONTAUBAN
tél. : 05 63 91 27 61

École Saint-Jean-Bosco
14 rue des Artistes
31200 TOULOUSE
tél. : 05 61 57 32 50